

Washington y su supuesta decisión de enviar proyectiles con uranio empobrecido a Ucrania

Este paquete recién anunciado tendría un valor estimado de entre 240 y 375 millones de dólares, de acuerdo con documentos consultados por la agencia británica Reuters.

La Casa Blanca aún no ha emitido una declaración sobre la filtración de esta información, pero el medio asegura que la autenticidad de los documentos fue confirmada por dos altos funcionarios estadounidenses.

La supuesta decisión de Washington de enviar proyectiles con uranio empobrecido a las tropas ucranianas se produce meses después de que el país norteamericano aprobara también el envío de municiones de racimo, un tipo de armamento prohibido por más de cien países. Hasta ahora, solo el Reino Unido había enviado municiones con uranio empobrecido a las fuerzas ucranianas.

Los proyectiles con uranio empobrecido pueden ser disparados desde los tanques Abrams de fabricación estadounidense y han sido utilizados por Washington y otros miembros de la OTAN en diferentes conflictos, incluyendo la Guerra del Golfo.

Después del uso de este tipo de municiones, en los países formados luego de la disolución de Yugoslavia se reportaron aumentos en los casos de cáncer en la población local. Aunque el uranio empobrecido es menos peligroso que el mercurio o el arsénico, al explotar produce óxido de uranio, que contamina el ambiente y causa graves enfermedades.

Moscú ha alertado en varias ocasiones que el envío de uranio empobrecido a Ucrania representa un riesgo no solo para la población local, sino para toda la región y para el mundo entero.

“El problema es que el uranio empobrecido en realidad dañará todo. (...) En cuanto al ecosistema, (...) hoy todo el mundo es muy consciente de que es un sistema interconectado, y es una gran pregunta cuáles serían las consecuencias que tendrá que enfrentar la humanidad”, advirtió la portavoz de la Cancillería rusa, María Zajárova, en junio pasado, durante el Foro Económico Internacional de San Petersburgo.

No es la primera vez que se filtran reportes acerca de supuestos suministros de proyectiles con uranio empobrecido a las tropas de Volodímir Zelenski. En junio pasado, el diario The Wall Street Journal informó algo similar.

“Se espera que la Administración Biden proporcione a Ucrania proyectiles de uranio empobrecido después de semanas de discusiones internas sobre cómo equipar los tanques Abrams que Washington suministra a Kiev”, señaló el periódico en ese momento.

Rusia, por su parte, ha declarado que usaría este tipo de municiones sólo como medida de respuesta si las fuerzas de Kiev hacen lo mismo.